

MATRONAS. En el Puerto, Doña Eduviges V. as, alias, N.º 33. En el Almendral, Doña Rosario Rojas, Merced, N.º 152.

TUNO JUDICIAL. Se ha nombrado el siguiente para el mes de Marzo: Abogado en lo civil don Alberto Casanueva y en lo criminal don Victor Bobillier.

Se dice que el Gobierno ha dado la orden de retirar las candidaturas de don Guillermo Acuña Tupper, don Abraham König, don Acario Copatos y otros menudos aspirantes de la rosa gobiernista, para ser reemplazados por las de don Desiderio Errázuriz, don Horacio Zanatta, don Eduardo Matte, don Augusto Orrego L., que estaban designados para los puestos de Santiago.

Se dice que habiendo perdido el Gobierno la esperanza de anular la elección de Curepto ha impartido orden al gobernador Moharri para asaltar todas las mesas, con cien hombres de línea que se le enviarán oportunamente.

Se dice que el juez Gonzalez Martinez de Santiago no quiso recibir la declaración por escrito del señor Salvador Gutiérrez, mayor contribuyente plajado por el Gobierno, y que en el curso del interrogatorio, que duró como tres horas, hizo prodijios por envolver al señor Gutiérrez sin conseguirlo, afortunadamente.

Se dice que el Gobierno ha pedido sus renuncias a los intendentes de Curicó, Talca, porque no triunfaron en las jun de mayores contribuyentes.

Se dice que los agentes del Gobierno, tenían ya recibidas algunas cuotas de los que aspiraban salir municipales por Santiago.

Se agrega que un alegre viejo que lleva la cuerda jocosa en ese descomulgado cuerpo municipal, tenía comprometidos más de dos mil pesos, que volverán el día que vuelvan las oscuras golorinas!

Se dice que don Jorge 2.º Humeos no volverá a ser presidente de la cámara.

Se dice que el juzgado del crimen que activa el sumario sobre el robo de los registros electorales de Santiago, llamará a declarar al señor don Francisco Puelma T., que asegura a todo el mundo haber visto al agente Mujica, en coche, a la puerta del edificio la noche en que se efectuó el crimen.

Se dice que LA PATRIA y LOS DEBATES han recibido cada uno veinte mil pesos, de ciertos dineros fiscales con el objeto de salvar algunos déficits.

La segunda de estas publicaciones cuesta ya muy caro a los fondos nacionales.

En Peñalolen. Por ser hoy el día del Ministro del Uruguay, don José Arrieta, hubo una hermosa fiesta en el espléndido fundo del nombre que va al frente de estas líneas. A la fiesta asistieron muchos caballeros y familias de la capital, entre ellos el Intendente Píerro, razón por la cual no hubo despacho hoy en su oficina.

Candidato conservador por Rengo. En la primera reunión a que fueron invitados los mas presiosos conservadores de Rengo no se arribó a ningún resultado, por lo cual han quedado nuevamente invitados para el domingo 22, con el objeto de acordar y proclamar el candidato para diputado propietario.

Línea en el Parque Cousiño. Mañana a las 2 y media de la tarde se reunirá en la sala de la intendencia la comision de obras públicas y del Parque Cousiño, con el fin de arreglar y discutir la nueva línea de ferrocarril urbano, que partiendo de Nataziel y Duarte recorra este paseo en sus avenidas.

Nombramiento de gobernadores. Comunican LOS DEBATES que es cosa acordada el nombramiento de don Luis Anjel Lynch para director de la Escuela Naval.

Por renuncia de don Ricardo Larraín Urrutia, se ha nombrado gobernador de Casablanca a don José Anacleto Montt.

Se ha nombrado igualmente gobernador interino de los Andes, en lugar de don Victor A. Bianchi, a don José Manuel Figueroa.

Y de Quillota ha sido también nombrado gobernador don Marcelino Vergara, en reemplazo de don Carlos Gonzalez Ugaldé.

En el Ayacucho llegó don Luis Salinas Vega, que viene a servir el puesto de secretario de la legación boliviana.

Nueva línea de carros urbanos. Además de las líneas de ferrocarril urbano que hai en construcción actualmente, se dice que pronto se dará comienzo a otra que se extenderá desde la Alameda, siguiendo por la calle de Santa Rosa hasta el Camino de Cintura.—(Ereca).

El maquinista del tren misto de carga y pasajeros que sale de Valparaiso a las 10 y media de la noche para llegar a esta a las 6 y media de la mañana, dividió en medio de la línea un poco antes de llegar a la estación de Quillota, el cuerpo de un individuo que estaba horriblemente destrozado.

Paró el convoy y se recogió el cadáver que fué puesto en una saca para llevarlo a la estación de Quillicura.

también que estando ebrio se ha quedado dormido sobre la línea.—(DEBATES). Robo de los registros electorales. El juez del crimen señor Gonzalez Martinez sigue trabajando con actividad en el proceso levantado con motivo del robo de los registros electorales. Ayer se tomaron declaraciones a Filomena Morales, Celestina Márquez, Francisco Antonio García, Juan F. Allende, Patricio Nuñez y Pedro Colun.—(FERROCARRIL).

EJECUTIVO. Se ha decretado la adquisición del cuadro de don Pedro F. Lira «La muerte de Cristóbal Colon» para el museo de pinturas por la suma de 1,500 pesos.

Se ha decretado, que los profesores extraordinarios de la Universidad no podrán formar parte de las comisiones examinadoras de ramos de instrucción superior que nombrase el rector de dicho establecimiento.

Se han concedido las siguientes licencias: De veintidós días al Ministro de la Corte de Apelaciones de Iquique, don Domingo Urrutia Flores;

De dos meses al juez letrado de Freirina, don Enrique Foster Recabarren, y se ha nombrado en su reemplazo al abogado don Manuel Montero;

De dos meses al juez letrado de Petorca, don Luis García Reyes;

De dos meses al juez letrado de Linares, don Abdon Carrasco Díaz; y se ha nombrado en su reemplazo al abogado don Nicanor García;

De un mes al relator de la Corte de Apelaciones de la Serena, don Bernarmino Piñera;

De quince días al oficial del Registro Civil de la 1.ª circunscripción del departamento de Lautaro, don Luis Alvarez A.;

De seis meses al procurador del número de San Felipe, don Enrique 2.º Vera;

De dos meses al secretario judicial, notario y conservador de Lebu, don Ramon Saavedra;

De dos meses al rector y profesor del liceo de la Serena, don Rafael Minvielle;

De un mes al profesor de geografía física del Instituto Nacional, don Coarado Vico, y se ha nombrado en su reemplazo a don Francisco E. Noguera;

De un mes al profesor del liceo de Rancagua, don Ramon Carvallo Olivares;

De dos meses al oficial 1.º de la oficina del inspector general del Instituto Nacional, don Jeronimo Hertz; y se ha nombrado en su reemplazo al oficial 2.º, don Andres T. Fimentel, quien a su vez será subrogado por don Elecio de la Fuente;

De un mes a la ayudante de la escuela de niñas número 1 de Casablanca, doña Lestania Montt.

Se han aceptado las siguientes renuncias: La que hace don Ramon Intrigado del empleo de sub-inspector del Instituto Nacional, y se ha nombrado en su reemplazo a don Miguel E. Fernández;

La del sub-tesorero y profesor de caligrafía del mismo establecimiento, don Manuel Francisco Palacios, debiendo ser subrogado en el primero de estos empleos por don Santiago Vera, y en el segundo por don José Miguel Besoin.

Se han nombrado: A don José María Videla inspector del liceo de San Felipe;

A don José María Villalon profesor interno de las clases de gramática castellana; y

A don Andres A. Valenzuela profesor interno de física y química del liceo de Curicó.

CONSEJO DE GUERRA.—Ayer a las dos de la tarde en el salon municipal se efectuó con la acostumbrada solemnidad la sesión del consejo de guerra que conoce del proceso que la comandancia general de armas de este territorio ha mandado instruir a los soldados del rejimiento Carabineros de Yungai autores del motin de San Pedro de Atacama.

El teniente coronel graduado, segundo jefe del rejimiento Carabineros de Yungai don Roberto Bell, presidia el consejo, sirviéndole de vocales los capitanes del latallón Tacna 2.º de línea don Pedro María Párraga y don Victor Valdivieso; el capitán de asamblea don Anibal Wilson y el alférez del rejimiento Carabineros de Yungai, don Luis Jarpa, asistidos del fiscal, capitán ayudante del batallón Tacna 2.º de línea, don Domingo Solar.

Los señores oficiales que componian el consejo vestían de uniforme y durante todo el acto estuvieron cubiertos en conformidad a la antigua costumbre militar.

SENTENCIA DE MUERTE.—Escrito lo anterior, se nos comunica que el roo que mencionamos en el suelto anterior ha sido condenado por el consejo de guerra a la pena capital.—(INDUSTRIAL).

COLOCHAGUA. Leemos en LA ESPERANZA de Cauquenes lo siguiente: «Terminada la cosecha de trigo sin ventajas considerables para los agricultores; ni por su rendimiento, ni por el precio, ni por las facilidades en las transacciones, ha resultado que estos se hallan imposibilitados para obtener transacciones cómodas o fáciles en esta ciudad.

En Curanipe se hace todo por el sistema de la diplomacia, y en el Parray por el sistema de escape quien pueda, o del que toma agarrar.

Si es por los compradores de esta plaza, los que hai no hacen arreglo alguno de mediana importancia, reservándose el derecho de corte y tanto.

Es así que la situación de los agricultores de este departamento, es tan azarosa y difícil, que bien se pudiera prescindir de ellos.

Y aun es peor con los tenedores de vales. Estos esperan meses y años, y todavía se tienen que conformar con la diplomacia y guardar sus vales.

En todo caso reina la desconfianza, la incertidumbre y la dnda.

De esta manera llega el mes de Junio, y los trigos habrán de esperar hasta el año venidero. La situación agrícola no puede ser mas tirante.

REMITIDO. La sociedad de Curicó ha venido ocupándose, desde hace días, de un asunto que a la vez de revestir cierto carácter social y delicado, se relaciona con el elemento que, en las actuales circunstancias, preocupa al país y anima las pasiones: la política.

El día 10 del actual, como lo ordena la lei de elecciones, debían reunirse los mayores contribuyentes del país para proceder a los trabajos electorales que dicha lei les indica.

Llega el día señalado y la reunión en Curicó no tiene lugar por falta de número. Se abstienen de asistir los conservadores, la mayoría, y no hai quorum.

La prensa de la localidad da cuenta, del hecho, pero el órgano oficial de aquella ciudad redactado por el mismo señor intendente Pinto, dice que no hubo junta por la separación, a última hora, de los jiliberes del señor don José Anjel Rodríguez, en las que se le eria firme por mas de un motivo.

El hecho de no haber tenido lugar esta reunión, es de por sí una cuestión grave, pues, deja, por el momento, sin representación en el Congreso un departamento importante de la República, que en la paz y en la guerra ha sido grande, generoso y abnegado.

Pero, al lado de este hecho, que podríamos llamar serio está lo ridículo (la triste sda, la di culpa tan pobre como farsa (sin dejar de ser infame) con que el intendente Pinto ha pretendido atenuar ante el Presidente de la República (no ante la opinión y la verdad) la poca pericia y ninguna inteligencia con que ha procedido como agente electoral en Curicó.

Pero todo esto se explica y es disculpable en el señor Pinto Agüero; si se tiene presente que es un novel intendente, sin ninguna práctica en la política.

Y no sólo esto se explica, sino también los sustos y milas noches que habrá pasado el señor Pinto al pensar que con la elección y su impericia perdía su destino y naufragaba en la plays de su carrera pública. Los señores no obstante, sus servicios en la oficina de Estadística y empleado de aduana en Arica.

Pero lo que verdaderamente sorprende y que prueba la pequeñez del señor Pinto, es el empuje para declarar por su diario LA PROVINCIA que el señor Rodríguez se pasó a última hora de las listas liberales!

Esto no es exacto. Basta conocer los méritos del distinguido vecino de Curicó, señor Rodríguez, su posición social, su independencia política, sus ideas y su lealtad de hombre de caballero para no dar crédito a lo que afirma el señor Pinto, que pone por blanco de sus malos trabajos electorales en Curicó, al señor Rodríguez, a quien el señor Pinto Agüero no solo le debe atenciones personales y servicios de amigos sino también gratitud de caballero.

Nos consta que desde que llegó el señor Pinto a Curicó, la casa del señor Rodríguez fué para aquél caballero, centro de reunión, atenciones y favores, dispensados no al mandatario, sino al amigo; y lo que ese antiguo huésped de la amistad, insulsa y calumniosa a su favorecedor. El señor Pinto es el Judas de la lealtad!

Dirá quizás el señor Pinto que, dadas sus íntimas relaciones con el señor don José Anjel Rodríguez, tenía éste como un compromiso tácito para acompañarlo en la política.

Pero, señor Pinto, es ser inocente, y los inocentes en el siglo XIX tienen otro calificativo.

Los antecedentes del señor Rodríguez lo hacen acreedor al respeto de todos y por tanto, su palabra en la cuestión actual, tiene mas valor que la del señor Pinto, basta solo tener en consideración que el señor Rodríguez jamás ha tomado parte activa en la política, pero no convenir a su carácter retirado, jamás ha dependido de las instrucciones de una autoridad de provincia, jamás ha defendido las banderas del presupuesto y siempre ha sido persona recta e independiente, mientras que el señor don José Manuel Pinto Agüero tiene de por medio un empleo y un sueldo que necesita defender, aunque sea faltando a los sentimientos mas nobles del alma, del caballero y del favorecido, cuales son: la sinceridad, la lealtad y la gratitud.

Un hombre que predica en francés e italiano con la misma facilidad que en inglés. —Un hombre de una virtud tan amena y jovial que en su presencia nadie puede estar triste.

Su vida fué una serie continuada de triunfos; su persona un idolo para los irlandeses; su nombre, un título de envidiado orgullo para la Orden dominicana.

Pero los triunfos rinden el cuerpo a la vez que vigorizan el alma. El padre Burke cayó cantando a su propia muerte y gloria inmortal en el propio momento que estaba desfalleciendo de tanto trabajo. Dios desahaba verlo en el cielo.

W. GRACE & CO. J. W. GRACE & CO. GRACE BROS. & CO. NUEVA YORK. SAN FRANCISCO. LIMA Y CALLAO. GRACE & CO. VALPARAISO. Importadores de PINO OREGON, PINO BLANCO Y COLORADO y toda clase de maderas. IMPLEMENTOS Y MAQUINARIA de toda clase para la agricultura. ALAMBRE para cercas del célebre Buck Thorn. ACEITE de todas clases. SILLAS. LANGOSTAS. RESINA. ROMANAS. CLAVOS. DINAMITA. OSTRAS. Y JÉNEROS DE ALGODON de todas clases de las fábricas de los Estados Unidos.

GRAN LOTERIA DE SAN JOSÉ. PREMIO MAYOR, 50,000 PESOS. SE JUEGA EL 10 DE ABRIL DE 1885. PROGRAMA: 1 de \$ 50000 \$ 50000 10 de \$ 200 \$ 2000 2 5000 5000 14 100 1400 3 2000 4000 35 50 1750 4 1000 4000 927 20 18540 6 500 3000

Se juega en la casa de la administración, Buenos Aires, Merlo, calle de San José número 50 frente a la iglesia. La administración pone a disposición de cualquiera persona, hasta el mismo momento que empiece el sorteo, los globos, bolillas, y todo cuando desee inspeccionar para su mas completa satisfacción, hallándose presente un escribano público que dé fe del acto.

Seis loterías autorizadas por el gobierno nacional argentino y varias por la autoridad provincial, siendo una de las que mas ha llamado la atención por su legalidad y puntualidad en los pagos ha publicado por la prensa todas las operaciones del año, dando detalle de los puntos acordados con el premio mayor. La única también que publica todo su extracto en el CORREO ESPAÑOL de Buenos Aires, para que los interesados cotijen con el que mandan los agentes a provincias y al extranjero.

Los premios mayores se reciben al día siguiente del sorteo, por telegrama.

J. TABORA. Ajente, Bazar Español. MARITIMA. SALIDAS. Marzo. 18 Ba chil Avestruz, 743 t, para Coquimbo, Bienu y Gepp, surtido. 19 Ba chil Nautius, 262 t, a la pesca, O Cook y Ca, viveres. 19 Ba chil Paquete de los Vilos, 208 t, para Coquimbo, Bastias, Sahuza y Ca, surtido. 21 Co de los Estados Unidos Sheenandoh, de 9 cañones y 390 t, para Panamá.

COMERCIO. Telegrama comercial recibido por la Bolsa de Valparaiso. Liverpool, Marzo 19 de 1885. Las últimas cotizaciones son: Colera en barra de Chile, 15 libras esterlinas 15 chelines por tonelada de 2240 lbs inglesas, vendedores. (Diez chelines menos que en la semana anterior).

Trigo de Chile de buena calidad por quintal de 100 lbs, inglesas: Ventas de cargamentos por llegar a Liverpool, 9 chelines 3 peniques por quintal de 112 libras inglesas, compradores. (Uno y medio peniques mas que en la semana pasada).

Ventas de cargamentos por llegar a Liverpool, 9 chelines 6 peniques. (Uno y medio peniques mas que en la semana anterior).

Trigo de Chile de buena calidad por quintal de 100 lbs, inglesas: Ventas de cargamentos por llegar a Liverpool, 33 chelines 6 peniques. Algodón de Nueva Orleans: Calidad mediana, 6 1/8 peniques por lbs, inglesas. Descuento, 3 1/2 por ciento. Plata, 49 3/16 por Onza Troy.

BOLSA COMERCIAL DE VALPARAISO. Valparaiso, Marzo 19 de 1885. 20 acciones Arturo Prat a \$ 122 30 acciones Arturo Prat a \$ 41 18 8 acciones Saltillos y Ferro a \$ 41 14 8 acciones de Antofagasta \$ 48 1/2 4 acciones Arturo Prat a \$ 41 18 100 \$ 41 14 100 \$ 41 14

BOLSA COMERCIAL DE SANTIAGO. 25-B-HUÉRFANOS-25-B. MOVIMIENTO DE EFECTOS PÚBLICOS Y DE PRODUCTOS NATURALES. POR EL MARTILLO QUE SUSCRIBIE. Santiago, 18 de Marzo de 1885. Negocios propuestos por el martillero y aceptados por el público en la Bolsa: \$ 2000 Caja de Crédito Hipotecario del 6 por ciento al año 98 1/2 % 2 acciones Banco Agrícola al 127 5

\$ 2000 Caja de Crédito Hipotecario del 5 por ciento al año 89 1/8 % Negocios hechos en público por los particulares durante la Bolsa: 100 acciones Gran Compañía Arturo Prat a \$ 41 3/4 100 \$ 41 3/4 100 \$ 42 100 \$ 42 100 \$ 41 1/2 100 \$ 41 1/2 100 \$ 41 6/8

Transacciones efectuadas como corredor: 819 sacos trigo blanco a \$ 4 los 72 kgs. con sacos, puesto en bodegas del Banco Agrícola. 477 sacos cebada de 6 hilera a \$ 2 los 72 kgs. con sacos, puesto en bodegas del Banco Agrícola.

Mercado 19. Negocios propuestos por el martillero y aceptados por el público en la Bolsa: \$ 1000 Caja de Crédito Hipotecario del 6 por ciento al año 98 5/8 % Negocios hechos en público por los particulares durante la Bolsa: 25 acciones Gran Compañía Arturo Prat a \$ 41 3/4 100 \$ 41 3/4 100 \$ 42 100 \$ 42 100 \$ 41 1/2 100 \$ 41 1/2

Transacciones efectuadas como corredor: 8 cederos cojines a \$ 10 cada uno puestos en Colina. 22 acciones Banco Agrícola al 127 % Samuel Izquierdo.

PRECIO CORRIENTE DE ACCIONES Y BONOS. Valparaiso 19 de Marzo de 1885. C. A. LOPEZ VARGAS. (PRAT 33) BANOS. Nacional de Chile, 168 1/2 Unión 75 % Valparaiso, 188 1/2 Garant. 10 % efec. 1900 \$ Agrícola 127 1/2 Id. de responsabilidad 150 1/2 Id. de 800 1/2 Banco Hipotecario.

FERROCARRILES. Carrizal y Cerro Bicolor 65 1/2 Id. Valparaiso 283 1/2 Coquimbo 53 1/2 Saltillos y Ferrocarril Copiapó 59 1/2 Antofagasta 48 1/2 Tongol 59

EL AFAMADO Y PREFERIDO T E WEIR SCOTT Y CA. ES EL MEJOR y el que tiene mas consumo en la República de Chile. Según la estadística de la Admana de Valparaiso, nuestras escojidas importaciones de T E tienen mas consumo en Chile que las de todos los demas importadores juntos, lo cual es la mejor prueba de su reconocida superioridad gozando de esta preferencia por 31 años de las primeras familias por ser Sin igual por su Fuerza, Fragancia y Pureza.

Sus diferentes clases son: T E sin igual, T E extra fino, T E superior, T E para familias, T E imperial. A nuestros favorecedores los anunciamos que continuaremos en nuestro empeño de darles siempre EL MEJOR VALOR A SU PRECIO. Marca comercial rejitrada ESTRELLA COLORADA.

En 6,000 pesos. Vendo una quinta en la Alameda de San Felipe, en cuyas casitas arrendadas en 600 pesos anuales, hace mas de diez años. J. B. MANNHEIM. A. Prat, núm. 14. Marzo 5 de 85.

En venta. Las casas números 48 a 54 de la calle del Rastro. Una quinta en Quilpué, de 50 metros de frente por 120 metros de fondo, plantada con árboles frutales, con pozo, bomba y esteroque, en solo 4,500 pesos. Para tratar y mas pormenores véanse con Arturo Prat, número 14. J. B. MANNHEIM. A. Prat, núm. 14.

Vendo. mi harato dos grandes edificios cerca del Merca del Cardenal. J. B. MANNHEIM. A. Prat, núm. 14.

Se vende. en casas números 11, 213 y 215 de la calle de Cha abasco. Para tratar véanse con J. B. MANNHEIM. A. Prat, núm. 14. Marzo 3 de 85.

Poesias DE FERMIN SOLAR AVARIA. Se hallan de venta en los principales almacenes de música y librerías de Santiago y Valparaiso, y en todas las oficinas de correo de la república. Precio \$ 150. 1 Enero 23

A las imprentas ENCUADERNACIONES. Prensas de varias clases. Máquina para dorar. Id. para estirar. Id. para perforar. Id. para grabar. Id. para forrar. Id. para cortar.

PAPELES. finos para libros en blanco y para remiendos. CARTON. de paja para encuadernación, etc., etc. Se vende en la Imprenta del Progreso, Victoria, 89.

AVISOS ECONÓMICOS. El doctor Felipe S. Moran se ha establecido provisoriamente en la calle del Olivar, núm. 91. Se encuentra constantemente a disposición de los enfermos que solicitan su asistencia. Horas de consulta de 10 A. M. hasta 2 P. M. Vé grátia a los pobres. 16 Feb. 21-ha.

PANTALON BLANCOS de diablo fuerte Vended: CUSTO GARCIA Y CA. Un par pantalones se ha encontrado en un carro del ferrocarril central. Se entregó a su dueño en a calle V. toria núm. 48 pagando este aviso. Marzo 17 de 85.

Competente corrector de pruebas, para llevar la correspondencia de algunos artículos, cobrando con bastantes conocimientos comerciales, y en juicio y sus trámites, relecta solícitas; o como profesor de humanidades, una persona de buena edad, excelente ortografía y letra, necesita una capacitación, bien en el campo u otra parte, con cualquier sueldo. Sirranse dirigirse a la oficina de este diario a M. G.